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В аварийном 
порядке
Минстрой: 
выселяемым 
из ветхого 
жилья 
увеличат 
компенсацию

Сохранить 
лицо 
и кошелек
Как досрочно 
выйти 
на пенсию 
после потери 
работы

Гриппом 
заболел — 
«самострел»
Возьми 
пример 
с президента, 
сделай 
прививку!
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Спроси про начисление
ЖКХ

Сегодня в актовом зале Феде-
рации профсоюзов Удмурт-
ской Республики состоится 
круглый стол на тему «Акту-
альные вопросы начисления 
п латы за ком м у на льные 
услуги». 

К диалогу с горожанами 
приглашены представители 
региональных структур Рос-
потребнадзора, прокурату-
ры, минстроя, жилищной ин-
спекции, а также специали-
сты управления ЖКХ адми-
нистрации Ижевска и Уд-
м у ртского фи лиа ла ОАО 
«Энергосбыт Плюс». В разго-
воре примут участие и со-
т ру д н и к и у п ра в л я ющ и х 
компаний, жилищные акти-
висты. 

— В последнее время в над-
зорные органы, в обществен-
ную палату, в Объединение 
советов домов Удмуртской Ре-
спублики поступает много 
обращений по начислениям 
платы за коммунальные услу-
ги, — говорит Александр Евсе-
ев, председатель Комиссии по 
экологии, ЖКХ и развитию 
территорий Общественной 
палаты Удмуртской Респу-
блики. — Цель круглого стола 
— найти способы эффективно-
го взаимодействия всех сто-
рон для решения проблемы.

КАМИЛЯ АПЕКОВА, ИЖЕВСК

Инвентаризация на погостах
ПРОЕКТ

В приволжской столице с по-
мощ ь ю к ва д р окоп т е р ов 
оцифровано около 50 тысяч 
за хоронений на м у ници-
пальном кладбище «Нижего-
родское», открытом в 2003 
году в районе деревни Федя-
ково.

В нижегородской мэрии 
сообщили, что топографиче-
ская съемка была выполнена 
на первой очереди кладбища 
в Федяково: сформирована 
карта с разметками кварта-
лов, границ проездов и про-
ходов. В базу данных попало 
каждое надмогильное соору-
жение, а также обработаны 
все записи журнала реги-
страции, начиная с момента 
открытия кладбища. 

В управлении муниципаль-
ных кладбищ Нижнего Новго-
рода считают, что оцифровка 
позво л и т о с у ще с т в л я т ь 
контроль за заменой надмо-
гильных сооружений, за раз-
мерами мест захоронений, за 
соблюдением рядности при 
выделении мест захоронений. 
Результаты этой работы по-
зволят выявлять и отслежи-

вать состояние заброшенных 
мест захоронений.

Впрочем, главная задача 
цифровой инвентаризации — 
борьба с коррупцией в сфере 
ритуальных услуг. 

— Основная проблема — 
продажа мест захоронения на 
кладбищах. Оцифровка помо-
жет решить ее, — пояснил мэр 
города Владимир Панов. 

На первый этап реализа-
ции проекта город выделил 
528 тысяч рублей.

МАРИЯ ВОЛКОВА, 
НИЖНИЙ НОВГОРОД

Долгожданный «Малыш»
В Верхнекамском районе Вятки 
открылось  дошкольное учреждение на 60 мест

ОБРАЗОВАНИЕ

 ! Андрей Андреев, Киров

Примечательность события в том, 
что дошкольное у чреж дение 
предназначено не только для де-
тей-дошкольников, но и для малы-
шей в возрасте до трех лет.

Строительство детского сада 
№ 1 «Малыш» в Кирсе в рамках 
национального проекта «Демо-
графия» начали в апреле 2019 года 
и завершили через полгода. В зда-
нии расположены просторные 
групповые и спальные помеще-
ния, музыкальный зал с совре-
менным мультимедийным обору-
дованием, пищеблок и медкаби-
нет. На территории детского сада 
для малышей оборудованы прогу-
лочные и игровые площадки. Осо-
бое внимание уделено безопасно-
сти детей: в здании подключены 
системы видеонаблюдения, авто-
матической пожарной сигнализа-
ции, оповещения и управления 
эвакуацией. Также в качестве 
контроля доступа посторонних 
лиц на территорию и в здание 
установлен видеодомофон.

— Моей дочке Дарье недавно ис-
полнилось полтора года, и мы 
очень рады, что пойдем в новый 

детский сад. Сейчас она сидит с 
бабушкой, но хочется, чтобы ре-
бенок учился и развивался вместе 
с другими детьми, — рассказала 
мама Дарьи Мария Вахрушева.

Создание детски х са дов с 
ясельными группами поможет ре-
шить проблему очередности де-
тей в дошкольные учреждения, а 
мамы получат возможность свое-
временно выйти на работу. Сей-
час в районах Кировской области 
строится десять детских садов, а 
«Малыш» в Кирсе —первый дет-
ский сад-ясли, построенный в 
районе в рамках нацпроекта «Де-
мография». На очереди Опарин-
ский район, город Слободской и 
другие муниципалитеты.

Однако самая сложная обста-
новка с детскими садами остается 
в областном центре, где сейчас не 

хватает около трех тысяч мест 
только для детей в возрасте свыше 
трех лет. Не говоря уже о ясель-
ных группах. Родители и мэрию 
пикетировали, и коллективные 
иски в суды подавали по поводу 
того, что места в детских садах 
предоставляются за несколько 
километров от дома, но проблема 
решается медленно. 

В администрации Кирова о про-
блеме, конечно, знают, но прямо 
признают, что моментально ее не 
решить — она копилась годами. В 
этом году до конца декабря в эк-
сплуатацию планируется ввести 
пять детских садов. По подсчетам 
чиновников мэрии, уже в будущем 
году вопрос с очередями в детские 
сады города может быть решен. 

Но у родителей по этому поводу 
есть очень большие сомнения. Тем 
более в мэрии признают, что ситу-
ацию усугубляет постоянный 
приток населения из районов об-
ласти. То, что он в ближайшее вре-
мя не прекратится, всем понятно. 
Еще в 2015 году мэрия сообщала, 
что строительство новых детских 
садов в Кирове позволит устроить 
всех детей от трех до семи лет. Но 
за четыре года задачу решить так 
и не удалось. 

ВЧ Е РА утром в Нижнем Новгороде в районе улицы Марата в реке Оке затонул неэк-
сплуатируемый двухэтажный дебаркадер. Как сообщает пресс-служба Главного управ-
ления МЧС РФ по Нижегородской области, на водной поверхности зафиксирован разлив 
дизельного топлива. В работах по ликвидации последствий происшествия приняли 
участие 25 человек, были задействованы 7 единиц техники.

На Оке затонул дебаркадер
Погибших и пострадавших 
в результате происшествия нет

 # Ц ИФРА

3
тысячи

мест не хватает для детей старше трех 
лет в дошкольных образовательных 
организациях Кирова.

  " КС ТАТИ

Чтобы смягчить ситуацию с детскими садами в том числе за счет частных уч-
реждений дошкольного образования, депутаты Законодательного собра-
ния Кировской области на октябрьском заседании приняли в первом чте-
нии законопроект, предполагающий ежемесячную выплату в две тысячи 
рублей одному из родителей ребенка в возрасте от трех до четырех лет, ко-
торому не хватило места в детском саду. При этом доход на одного члена се-
мьи не должен превышать 1,5 прожиточного минимума. Сейчас это 16 581 
рубль. В окончательном чтении закон планируется принять в декабре. Есть 
планы при наличии средств в бюджете области в дальнейшем увеличить 
размер выплаты.

Самая сложная
обстановка
с детскими садами
остается
в областном
центре Вятки

Местами в детсадах и яслях 
по-прежнему обеспечены не все 
малыши Кирова.
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  " КОММЕНТА РИЙ

Владимир Ворошуха, 
директор Нижегород-
ского крематория: 

— Оцифровку необходимо 
делать при создании новых 
захоронений. Когда вопрос 
касается старых кладбищ, то 
если захоронение сделано с 
нарушением, но внешне вы-
глядит как уже состоявшее-
ся, то таким образом оно и 
попадет в базу данных, и по-
том это не поправишь.

  " КОНТА К ТЫ

Начало круглого стола в 
15.00 по адресу:
Ижевск, ул. Бородина, 21.

Финал областного конкурса профессионального мастерства 
работающей молодежи «Золотые руки» прошел в Нижнем Новгороде. 
По итогам соревнований жюри определило лучших в шести рабочих 
специальностях. Конкурс, направленный на поддержку талантливых 
специалистов в возрасте от 18 до 30 лет, проводится с 1999 года.
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